

Macri anuncia un duro apriete de cinturón y expertos prevén baja en afluencia argentina

Martes, 04 de Septiembre de 2018 - Id nota:787737

Medio: Hoy x Hoy Sección : Actualidad

Valor publicitario estimado: \$3988800.-

Página : 10 Tamaño: 25 x 32 Ver en formato web

Macri anuncia un duro apriete de cinturón y expertos prevén baja en afluencia argentina

Paquete incluye recorte de ministerios, del gasto público y alza en impuestos a las exportaciones. El incremento del precio del dólar ya impacta al comercio en Chile y se augura el definitivo fin del turismo de shopping, que repletó los malls desde 2016.

Leo Riquelme

na reducción de 22 a 11 ministerios, un alza de impuestos a las exportaciones, la caída a la mitad de la inversión pública y de los subsidios son algunas de las medidas de ajuste que anunció el presidente argenti-no Mauricio Macri para enfrentar el déficit fiscal y la devaluación del peso, que signi-ficará que la inflación a fin de año llegue al 40%.

El mandatario dijo que ha debido enfrentar la peor se-quía en medio siglo y las malas políticas de los gobiernos de Néstor Kirchner y Cristina Fernández. Añadió que cuando Argentina comenzaba a avanzar con reformas gradualistas, vino la guerra comer-cial entre EE.UU. y China; los impactos en economías emergentes como Turquía y Brasil, que han desplomado el valor de la moneda; y la incertidumbre por las coimas recibidas por sus antecesores.

"En estos meses se desata-ron todas las tormentas juntas (...) Para mí no es fácil, estos fueron los peores cinco meses de mi vida después de mi se-cuestro", comentó, aludiendo al rapto que sufrió en 1991.

Sobre la reposición del im-puesto a las exportaciones que él mismo había derogado, comentó: "Sabemos que es un impuesto malo, malísi-mo, que va en contra de lo que queremos fomentar, que son más exportaciones para generar más trabajo de cali-dad en cada rincón de la Argentina, pero les tengo que pedir que entiendan que es una emergencia y necesitamos de su aporte". "Esta crisis no es una más,

tiene que ser la última. Y se-pan que no me van a encon-trar de lado de los que por poder o por dinero hipotecan el futuro del país; no me van a encontrar del lado de los que especulan pensando en la próxima elección", agregó

Para el doctor en Estudios Latinoamericanos y acadé-mico del Instituto de Estu-



Vamos a tener escenas de mucha conflictividad en los próximos meses en Argentina

> PARI O I ACOSTE ANALISTA USACH

dios Avanzados de la Usach, el argentino Pablo Lacoste, los anuncios de Macri refle-jan "una toma de conciencia de la enfermedad estructural de la economía argentina, que comenzó hace 75 años con la instalación del populismo y un estilo de gobierno de constante gasto expansi-vo, que provocó una crónica cultura de gastar más que lo

(El ajuste fiscal anunciado) es el único camino que tiene Argentina en ALFIANDRO ALARCÓN

ECONOMISTA U. DE CHILE

que se genera (...) Ese es el problema de base, más allá de cualquier ideología, sea de derecha o izquierda".

El docente avizoró el inicio de "mucha tensión social en las calles, porque se juntan dos elementos: por un lado el peronismo, que siempre tieen la actitud destituyente y se organiza para lograr que Macri se vaya en helicóptero,

tal como el 2001 (...) Y por otro, hay un malestar real en segmentos como los profeso res universitarios, que hace un año no tienen au de sueldo, con una inflación que llega al 30% y que a fin de año llegará al 40% (...) Vamos a tener escenas de mucha conflictividad en los próximos meses en Argentina".

El académico de la Facultad de Economía y Negocios de la U. de Chile, Alejandro Alarcón, cree que el ajuste "es el único camino que tiene Argentina en estos momentos (...)Este año el peso se ha deva-luado casi un 100%, hay una crisis de confianza (...) Hay Monetario Internacional (FMI) ALGUNAS DE LAS MEDIDAS

ALZA DE IMPUESTOS

Pagarán US\$4 por la exporta ción de productos primarios (bajo valor agregado) y servi-cios (el 2019), y subirá a US\$3 para el resto de los envíos.

RENEGOCIACIÓN FMI

El gobierno de Macri envió una delegación para renego ciar las condiciones del crédi to que le otorgó el FMI , apro bado en junio.

RECORTE GASTO FISCAL

Reducirá la inversión fiscal al 0,7% del PIB, lo que equivale a un 50% de ahorro. También re-bajará subidios al transporte, electricidad y congela ingresos.

INVERSIÓN SOCIAL

Se reforzarán los planes sociales dirigidos a los más poaumentar", dijo el presidente.

para desembolsar US\$50 mil millones, y no ha sido sufi-ciente para estabilizar la fluc-tuación del dólar, que tiene un impacto enorme en su tre mendo problema que es la in flación, lo que afecta básica-mente a los más pobres". El economista explicó que

lo sucedido es una señal de la "aversión al riesgo" de los in-versionistas financieros, que se están retirando de países emergentes como Turquía, y que han expresado su inquie-tud por lo que pasa en Brasil, Indonesia e India. "Para aquellos que tienen la economía más estabilizada, como Chile, esto es un tremendo aviso de que no se pueden llevar ade lante trayectorias de gasto que no pueden ser sostenibles en el tiempo", recomendó.

Alarcón adelantó que Argentina entrará en una "rece sión", por lo que coincide con Lacoste en que el efecto más evidente para Chile será la

contracción de los turistas. "El aumento de la infla ción terrible está unido a una estrechez económica más o menos importante", agregó el economista

Según la PDI, el año pasa do llegaron a Chile 3.712.983 argentinos. Desde la Cámara Nacional de Comercio (CNC) indicaron que la afluencia en tre enero y julio cayó cerca de un 18% en un año, y sólo en julio se contrajo en 30% en 12 meses. Y si se saca el rubro au tomotriz, las ventas minoris-tas se contrajeron en el semestre un 2,1% en la capital. A

juicio de su gerenta de Estudios, Bernardita Silva, esos datos ya expresan el efecto que ha tenido el encarecimiento del dólar para los argentinos

"La economía nacional lo ha sentido todo este semestre (...) Ahora se hace más difícil que repunte, porque se les hace mucho más caro venir", ex plicó. El hecho significa el fin del turismo de shopping que se presenció desde 2016, cuando miles de argentino

repletaron los malls locales. En términos de inversio nes, Alejandro Alarcón no cree que la economía nacio-nal sufra estragos, pues lo es-perable es que las empresas chilenas instaladas allá toma-

rán sus resguardos. Según comentó en marzo el presidente Sebastián Piñera en Buenos Aires, las inversiones chilenas en Argentina se acercan a los US\$20 mil millo nes, mientras que las trasandinas en Chile alcanzan sólo

los mil millones. Para el economista, el ajus te sí podría tener un impacto en el dólar local, lo que lleva-ría de manera más rápida la trayectoria de la inflación al centro de rango meta, que es un 3%. Alarcón prevé que eso hará que "el Banco Central ajuste las tasas de interés en el último trimestre, dada la reac ción de los inversionistas in ternacionales respecto a lo países emergentes. La aversi dad al riesgo hace que los inversionistas se pongan más cautos respecto de los capita-les que movilizan".